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INSIEME per VECCHIANO è la coalizione dei Partiti riformisti e progressisti appartenenti 

all’area del centrosinistra di Vecchiano: il Partito Democratico, il Partito di Rifondazione 

Comunista, il Partito dei Comunisti Italiani, il Partito di Sinistra Ecologia e Libertà e il Partito 

Repubblicano. 

Le forze politiche in gioco basano la loro coesione su obbiettivi programmatici chiari e 

puntuali in grado di rappresentare totalmente e fedelmente gli interessi e i bisogni peculiari 

della nostra comunità. Un'alleanza vera che intende rispettare le diverse sensibilità politiche 

presenti nella coalizione riconoscendosi in una prospettiva che mette al centro le persone e i 

loro bisogni e che privilegia un modello economico e sociale basato sulla cooperazione e non 

sulla competizione. Una prospettiva che fa di INSIEME per VECCHIANO un vero e proprio 

"partito" dove le singole forze politiche collaborano ad un progetto concreto che assicuri 

benessere economico e sociale ai cittadini di Vecchiano. 

La coalizione INSIEME per VECCHIANO ha deciso di candidare al ruolo di Sindaco 

Massimiliano Angori scelto tramite le primarie del 6 marzo scorso a cui hanno partecipato oltre 

1200 elettori. Massimiliano Angor    nato 47 anni fa e sin dalla nascita risiede a Nodica, nella 

casa di famiglia, dove vive con la moglie Paola e le tre piccole figlie, vicino ai suoi genitori. Ha 

conseguito la laurea in Scienze Naturali, che lo ha portato a maturare un amore per le bellezze 

naturali del territorio vecchianese, dalla costa ai Monti Pisani, passando per la Bonifica, il 

Serchio e il lago di Massaciuccoli e ha sviluppare, pian piano, un interesse profondo per la loro 

valorizzazione e salvaguardia. Da sempre attivo nel mondo del volontariato sociale ed 

ambientale, a contatto con molte persone impegnate con passione nelle associazioni e nella 

società civile, ha imparato ad apprezzare i valori autentici delle donne e degli uomini della 

comunità vecchianese, con un crescente senso di stima e rispetto verso ciascun cittadino. Dal 

1999 lavora nel settore sanitario, prima nell’Az enda Ospedaliera e successivamente dell’Estar, 

occupandosi della gestione amministrativa dei Magazzini e della Logistica dell’Area Vasta 

Nord-Ovest. Ha ricoperto la carica di Assessore al Territorio dell'Amministrazione uscente e la 

pluriennale esperienza tra i banchi del Consiglio e negli uffici comunali gli ha permesso di 

approfondire le molteplici questioni e tematiche che caratterizzano la vita sociale e civile di una 

comunità. Questa esperienza lo ha portato a maturare, gradualmente, passione e competenza ma 

anche la piena consapevolezza dell’ mportante sfida quotidiana che deve sostenere un Sindaco 

per il raggiungimento di un benessere comune, distribuito equamente tra tutti, nell’amb to di 

uno sviluppo ecosostenibile del territorio 

INSIEME per VECCHIANO si propone per interpretare al meglio i bisogni della società, 

ponendo al centro del proprio metodo di governo il coinvolgimento dei cittadini nel processo 

decisionale, per approdare ad una soluzione finale che tenga conto del contributo di tutti. Il 

metodo partecipativo, oltre a stimolare la conoscenza dei temi amministrativi, favorirà 

inevitabilmente il rafforzamento della coesione sociale tra uomini e donne delle diverse 

generazioni e di diversa estrazione sociale e culturale, in un confronto costante e costruttivo, 

capace di sviluppare in ciascun cittadino la consapevolezza delle scelte comuni. In ogni 

passaggio governativo prevarrà la piena coscienza che è necessario operare esclusivamente 

nell’ nteresse della collettività, con la massima trasparenza, nel rispetto delle leggi e dei 

regolamenti, per valorizzare il patrimonio inestimabile del nostro territorio, bene dell’ ntera 

collettività, e per garantire il più ampio benessere possibile a tutti i cittadini vecchianesi. 

Dal 1997, questa coalizione ha ben governato il nostro Comune, garantendo un buon livello 

di vivibilità, apprezzato anche da molti cittadini di altri comuni, che hanno scelto le nostre 

frazioni per vivere e far crescere i propri figli. Sono state portate avanti scelte coraggiose in una 

visione di lungo periodo, mentre altri svendevano beni pubblici, è stato acquistato l’aren le di 

Marina di Vecchiano con l’obb ett vo, raggiunto, di realizzare una spiaggia aperta, libera e 

improntata alla fruizione sociale nel pieno rispetto dalla tutela ambientale. Tre chilometri di 
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spiaggia libera e naturale costituiscono un’ à di livello nazionale. Un altra importante azione è 

stato l’ampl amento della Zona Industriale situata in un luogo strategico dal punto di vista 

infrastrutturale (intersezione autostradale A11/A12 e Aurelia) ed abbiamo lottato per la 

realizzazione delle rotatorie che ne miglioreranno l’access b l tà e sono in fase di appalto da 

parte di ANAS SpA. Infine l’Amm n straz one ha saputo coordinare e collaborare alla pari con 

le varie associazioni del volontariato attive nel campo delle attività culturali, sportive, sociali e 

molto altro. Queste associazioni hanno saputo sfidare i tempi della crisi economica con gli 

strumenti della solidarietà, delle reti e delle relazioni sociali ponendosi alla base della Comunità 

Vecchianese. 

Questi valori, queste scelte coraggiose e di lungo periodo costituiscono le  nostre 

fondamenta e indicano la direzione da seguire nei prossimi anni: cura dell’amb ente e del 

paesaggio, crescita delle reti e delle relazioni solidali, ampliamento della partecipazione nella 

vita amministrativa, supporto costante ad un’econom a sostenibile che muova dal turismo, 

dall’agr coltura locale e di qualità e dal supporto al rilancio della zona industriale e artigianale, 

perché diventi competitiva nello scenario nazionale. Perseguiremo e manterremo un elevato 

livello dei servizi per la cittadinanza ed una pianificazione rispettosa del territorio con 

l’ mpegno, per quanto riguarda i servizi erogati dall’amm n straz one comunale, a ricorrere ad 

esternalizzazioni solo dopo aver seguito un preciso percorso di razionalizzazione e una attenta 

valutazione per una gestione congiunta tra comuni limitrofi.  

Il presente programma elettorale e di governo nasce sulla base di una intensa campagna di 

ascolto della cittadinanza, dalla quale sono venuti sia incoraggiamenti a proseguire il cammino 

iniziato in questi anni ma stimolandoci a superare le inevitabili criticità che governare 

comporta. Con questo programma facciamo tesoro del patrimonio storico politico e 

miglioreremo ancora di più la vivibilità nel nostro territorio, tenendo sempre ben presenti le 

necessita delle fasce più deboli della nostra comunità, in particolare i giovani e gli anziani. 

Nelle pagine che seguono si individuano chiaramente una continuità amministrativa, basata sui 

valori di riferimento cari a tutta la comunità vecchianese, ma con una forte innovazione nei 

metodi e nelle strategie necessarie a soddisfare le esigenze di una società in continua 

evoluzione.  

Nelle pagine che seguono si individua chiaramente una continuità amministrativa, basata sui 

valori di riferimento cari a tutta la comunità vecchianese, ma è evidenziata anche una forte 

innovazione nei metodi e nelle strategie necessarie a soddisfare le esigenze di una società in 

evoluzione. 

La legge di riforma e di riassetto istituzionale che ha portato all’ st tuz one delle Città 

metropolitane, ha messo in atto un profondo mutamento degli assetti politico istituzionali in 

tutto il territorio nazionale. Nella nostra regione la città metropolitana di Firenze rappresenta 

una nuova realtà che non può lasciare indifferente il nostro territorio e in particolare l'area 

pisana deve continuare ad essere il punto di riferimento dell'area costiera, come era prima della 

riforma. La discussione politica sulla modalità di raggiungere questo obbiettivo va nella 

direzione dell’Area Metropolitana, che si propone di rappresentare un sistema di governance 

più leggero ed efficiente, con l'obbiettivo di garantire uno sviluppo a tutto il nostro territorio a 

beneficio delle future generazioni.  

Le forze politiche di INSIEME per VECCHIANO si impegnano a tenere acceso questo 

dibattito in modo serio, partecipato, trasparente e senza semplificazioni a partire dalle scelte del 

piano strategico e del piano strutturale dell'area Pisana, che oggi più che mai rappresentano il 

punto più avanzato dal quale necessariamente partire per la realizzazione dell'area 

metropolitana. Questa scelta in prospettiva dovrà valutare con spirito aperto se e come mettere 

in rete ulteriori servizi, per rafforzare il ruolo di Vecchiano e dei comuni dell'Area Pisana, in 

modo da poter essere sia più competitivi sia maggiormente efficaci ed efficienti nel rispondere 
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ai bisogni e interessi della comunità vecchianese e candidarsi così come volano di sviluppo 

della costa. 

Per il Futuro sono indicati anche progetti ed investimenti che probabilmente vedranno il loro 

totale compimento oltre il termine dei prossimi 5 anni, ma che avvieremo da subito, dando 

priorità agli investimenti per le politiche educative, per la sicurezza e per le politiche 

sociosanitarie.  

Nella prossima legislatura è necessario perseguire l’adeguamento dell’attuale pianificazione 

territoriale, che si colloca all’ nterno di un Piano Strutturale rispettoso dell’amb ente e 

dell’ dent tà socio economica delle singole frazioni, con previsioni di importanti interventi 

infrastrutturali. Sarà necessario valorizzare gli aspetti turistico ricettivi, le peculiarità produttive 

e il tessuto abitativo storico, nel pieno rispetto dell’amb ente, elevando la qualità della vita nelle 

nostre frazioni. Molto è stato già fatto, ma occorre continuare a lavorare nel solco di una 

politica di sviluppo sostenibile sia sul piano ambientale sia su quello sociale.. Contestualmente 

è indispensabile operare per mantenere e possibilmente elevare la qualità della vita nelle nostre 

frazioni. Molto già è stato fatto, ma occorre continuare a lavorare nel pieno rispetto della 

politica di sviluppo sostenibile sia sul piano ambientale che sul piano sociale.  

Si richiamano di seguito i valori che stanno alla base del nostro profilo di governo e che ci 

hanno sempre contraddistinto. 

 l’es stenza di un territorio che ha come emblema il parco naturale MSRM, area 

vincolata dal punto di vista urbanistico, paesaggistico ed ambientale; 

 il sistema di Marina di Vecchiano come esempio di tutela ambientale e fruizione 

sociale, a totale gestione pubblica; 

 il complesso del Cinema-Teatro Olimpia, come esempio di acquisizione e 

ristrutturazione di un bene privato trasformato in bene comune, donato alla collettività 

con una completa gestione pubblica; 

 la coesione sociale rafforzata da una fitta rete di volontariato, dove il valore delle 

singole persone viene esaltato in tutti i loro aspetti fino a divenire una pietra angolare; 

 la partecipazione e il coinvolgimento dei cittadini nei processi decisionali; 

 una buona qualità dei servizi; 

 una buona pianificazione urbanistica. 

I candidati della lista sottoscrivono questo programma insieme al candidato Sindaco, 

riconoscendosi in pieno in questo progetto di governo del territorio. I candidati si impegnano 

nei confronti dei loro elettori a dare tutti loro stessi per realizzare gli obiettivi indicati.. 

 

Per una comunità protagonista 
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IL PROGRAMMA 

1) Sicurezza 

Una comunità più sicura si costruisce promuovendo azioni che combattano il degrado, 

restituendo i luoghi alle persone, educando alla legalità, attraverso un approccio 

multidisciplinare che parte dalla prevenzione, dalla educazione e da una socialità solidale. In 

questo contesto nella prossima legislatura lavoreremo seguendo tre linee principali: il rischio 

idraulico, la microcriminalità e la viabilità. 

 Le politiche di prevenzione del rischio idraulico passano innanzitutto dalla messa in 

sicurezza del fiume Serchio, e più precisamente dal rafforzamento dei rilievi arginali e 

dal rifacimento dei ponti; alla possibilità di delocalizzazione delle abitazioni presenti 

nella golena. Riguardo i fenomeni dei ristagni d’acqua all’ nterno di alcune frazioni, 

dovuti alle bombe d’acqua, è necessario adoperarsi per contrastare efficacemente questo 

problema a partire dalla realizzazione del progetto messo a punto per la frazione di 

Filettole, inerente la regimazione dei corsi d’acqua che scendono dalle colline, e dalla 

attuazione del progetto redatto per la frazione di Nodica, consistente nel potenziamento 

del reticolo idraulico, anche tramite la realizzazione di Vasche di laminazione. In tema 

di prevenzione e formazione occorre istituire progetti di educazione alla Protezione 

Civile ed al Rischio Idraulico rivolti soprattutto ai giovani, da realizzare nell’amb to 

della scuola secondaria di primo grado e in realtà socio-culturali frequentate dagli stessi 

giovani ed anche dagli adulti. 

 Premesso che la sicurezza contro la microcriminalità spetta alle forze dell’ord ne, 

coordinate ed impiegate dal Prefetto, è indispensabile continuare a confrontarsi con 

questo istituto statale, con lo scopo di mantenere sul territorio la Stazione dei 

Carabinieri e avere sul territorio sempre una presenza di pattuglie delle forze dell’ord ne 

in servizio. Da questo punto di vista lavoreremo per lo spostamento della stazione dei 

carabinieri dalla zona industriale all’ab tato di Migliarino, in un immobile di proprietà 

comunale, come delineato nella consiliatura uscente. Le politiche di sicurezza comunale 

contro la microcriminalità non possono prescindere dalla realizzazione di un piano di 

videosorveglianza, da attuare anche a lotti successivi; il progetto deve comprendere tutte 

le frazioni, la Zona Industriale e marina di Vecchiano anche in collaborazione con i 

privati al fine di realizzare un centro di controllo unico e facilitare così il lavoro di 

monitoraggio da parte delle forze dell'ordine. Sarà opportuno attuare anche un diverso 

impiego della polizia municipale, in modo che possa contribuire a contrastare questi 

fenomeni, sia all’ nterno delle frazioni, che nella Zona Industriale ed anche in siti 

specifici, quali i cimiteri. Nei riguardi della Zona Industriale si ritiene importante 

concordare con le aziende una regolamentazione per una eventuale chiusura notturna 

della viabilità interna.  

 Riguardo la sicurezza delle strade vecchianesi è necessario innanzitutto continuare a 

lavorare con i nostri rappresentanti istituzionali alla Regione ed in Parlamento perchèsi 

arrivi ad attuare l'appalto per la  realizzare la doppia rotonda all’ ntersez one della strade 

A11-SS1-via Traversagna. È altresì necessario programmare insieme alla Regione e alle 

strutture ex-Provincia sia la messa in sicurezza di alcune intersezioni della viabilità 

comunale in quella Provinciale, in modo tale da progettare soluzioni idonee anche per 

eventuali attraversamenti pedonali sicuri, che il continuo monitoraggio della sicurezza 

dei ponti sul Fiume Serchio e, se necessario, prevederne insieme agli Enti competenti la 
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manutenzione o lo studio di alternative. In tema di prevenzione e formazione occorre 

continuare con progetti di educazione stradale rivolti soprattutto ai giovani, da realizzare 

nell’amb to della scuola secondaria di primo grado e in realtà socio-culturali frequentate 

dagli stessi giovani. Sarà utile affiancare il  progetto di educazione stradale con altri 

interventi preventivi di educazione sanitaria, rivolti soprattutto a contrastare l’abuso 

dell’alcol e delle droghe e a favorire la diffusione delle pratiche di primo soccorso 

stradale. Riguardo la viabilità interna, occorre progettare e programmare una serie di 

interventi, non necessariamente carrabili, che permettano di accedere con maggiore 

sicurezza alle scuole, oltre che alle varie attività, uffici e servizi di interesse pubblico. 

2) Servizi 

Nel settore dei servizi è nostro obbiettivo mantenere un buon livello nell’erogaz one dei 

sevizi, concentrando i maggiori sforzi per migliorare i quelli scolastici e sociosanitari. Per 

quanto riguarda le società partecipate l’Amm n straz one Comunale si adopererà, per quanto 

possibile, affinché i processi decisionali ai vari livelli societari siano esaminati in Consiglio 

Comunale nell’ nteresse dei cittadini della propria comunità. Per quanto concerne la qualità dei 

servizi si ritiene altresì importante fare in modo che nel caso in cui si debba ricorrere ad appalti 

siano tutelati i livelli occupazionali e retributivi dei dipendenti. 

 Servizi Scolastici. Mensa e trasporto pubblico hanno le potenzialità per incrementare il 

livello della loro qualità. In particolare il servizio del trasporto scuolabus deve ridurre i 

tempi di trasporto per gli alunni, cercando di contenere la permanenza all’ nterno dei 

bus stessi e modulare al meglio gli orari e i tragitti, in modo da garantire gli orari di 

ingresso e uscita dalle scuole. Occorre migliorare ed incrementare anche il servizio 

pubblico erogato dal CTT impegnato nel trasporto degli alunni e delle alunne della 

scuola secondaria di primo grado. E’ opportuno favorire l’uso del servizio di trasporto 

scolastico nell’amb to di progetti accessori finanziati dall’amm n strazione comunale 

per migliorare l’offerta formativa degli alunni, con particolare attenzione a quelli rivolti 

alla scoperta e alla valorizzazione del nostro territorio. Riguardo la Mensa si ritiene 

continuare l’esper enza dei Comitati, sensibilizzando adulti e bambini per una 

alimentazione corretta, sia come forma di tutela della salute che di conoscenza delle 

tradizioni culinarie locali, basate sull’ut l zzo di prodotti delle coltivazioni del luogo, 

tutto ciò anche attraverso la stipula del Patto di Corresponsabilità Alimentare: con 

questo strumento, infatti, ciascun attore del settore mensa, ossia famiglia, scuola, 

amministrazione, ditta erogatrice del servizio, si impegna a rispettare determinati 

comportamenti tutti volti alla migliore consapevolezza educativa alimentare. La Scuola 

e l’Educaz one rappresentano valori che ci guidano in quanto sono luoghi e pratiche di 

inclusione, democrazia e crescita sociale di un’ ntera comunità. Ciò detto, 

l’Amm n straz one dovrà mantenere e migliorare ancora la qualità dell’offerta 

formativa, la manutenzione e la sicurezza delle strutture scolastiche, l'efficienza e 

l'efficacia dell’organ zzaz one dei servizi.  

 Servizi Sociosanitari. Uno dei compiti principali delle amministrazioni è quello di 

erogare servizi in questo settore. Come lista INSIEME per VECCHIANO intendiamo 

assumerci fino in fondo questo compito, potenziando il lavoro già svolto e attuando 

quello programmato. Alla base dell’az one amministrativa è necessario potenziare il 

ruolo del Comune all’ nterno della Società della Salute (SdS): occorre che gli Enti 

Locali tornino ad essere protagonisti delle politiche di carattere socio-sanitario. Risulta 

indispensabile perseguire la realizzazione dell’accordo di programma firmato con 

Azienda USL, SdS e il Comune di SGT, al fine di realizzare una nuova e moderna RSA 
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e contemporaneamente ampliare, ammodernare e potenziare il Distretto Sanitario di 

Vecchiano, per ampliare l’offerta dei servizi socio-sanitari ed amministrativi sul 

territorio e ridurre al minimo i trasferimenti presso il presidio ospedaliero di Cisanello.  

In particolare occorre potenziare i servizi attualmente offerti dal distretto con 

l’ ntroduz one di cure specialistiche che vadano incontro principalmente ai problemi 

della popolazione anziana e dei giovanissimi. Per quanto riguarda l’attuale presenza sul 

territorio comunale del “Polo sociosanitario di M gl ar no” realizzato dall'A.S.B.U.C. di 

Migliarino, visto l’aff damento di parte della struttura alla Pubblica Assistenza di Pisa, 

si ritiene importante collaborare al fine di sostenere una continuità ed una diffusione 

nell'erogazione dei servizi socio sanitari. 

 Edilizia Residenziale Pubblica. Aumento e potenziamento dell’ed l z a residenziale 

pubblica, collaborazione all’ nterno del LODE con l’az enda APES, per programmare 

manutenzioni più frequenti al patrimonio pubblico e per procedere a verifiche biennali 

per la permanenza dei requisiti per i soggetti assegnatari, oltre alle applicazioni dei 

regolamenti vari sottoscritti dal LODE e dalle organizzazioni sindacali. 

 Rifiuti. Il Comune di Vecchiano ha sempre applicato le migliori strategie ecologiche, 

con lo scopo di aumentare la raccolta differenziata e favorire il riutilizzo del materiale 

recuperato per produrre nuovi materiali. Si intende proseguire in questa direzione 

studiando tecniche idonee per aumentare la raccolta differenziata dei rifiuti anche lungo 

il litorale e arrivare a sperimentare sul territorio vecchianese la tariffa puntuale. A 

proposito della Centro di Raccolta Rifiuti si ritiene strategico lavorare per incentivarne 

l’uso, anche migliorando il sistema premiante di sconti in bolletta, ed aumentare la 

possibilità di conferimento. Sempre in tema di rifiuti occorre continuare a verificare la 

possibilità di realizzare un centro del riuso, anche in collaborazione con i Comuni 

limitrofi ed il mondo dell’assoc az on smo locale. In merito allo smaltimento di eternit, 

visto il numero elevato di privati che intendono sostituire coperture realizzate con 

questo materiale, si ritiene importante sostenere queste operazioni finanziando appositi 

bandi comunali per favorirne lo smaltimento e l’el m naz one dal territorio comunale. 

Riguardo invece il decoro delle aree pubbliche, che prevede sia lo spazzamento che il 

taglio delle erbe, dove presenti, è necessario investire maggiori risorse, per valorizzare 

qualitativamente le stesse aree e permetterne una migliore fruizione da parte dei 

cittadini, con particolare attenzione alla fruibilità da parte di anziani, bambini e soggetti 

diversamente abili. Un interessante strumento è il progetto di Cittadinanza Attiva: 

coloro che sceglieranno di impegnare qualche ora per piccole manutenzioni potranno 

contare su una riduzione della Tari. Alla base di questo progetto c’  l’ dea di un paese di 

tutti e il vantaggio è duplice: un più alto decoro urbano e la riscoperta di un legame di 

comunità con il proprio territorio. L’ mpegno riguarderebbe piccoli servizi nell’amb to 

della tutela dell’amb ente, protezione di natura e paesaggio. 

 Servizio Idrico. L’obb ett vo prioritario da perseguire riguarda il completamento della 

sostituzione della vecchia condotta idrica che collega Nodica a Migliarino. Si ritiene 

pure indispensabile migliorare la qualità dell'acqua immessa nella rete idrica comunale 

mediante idonei impianti di filtraggio. Risulta quindi necessario modernizzare gli 

impianti di filtraggio esistenti, di realizzarne di nuovi dove non sono presenti e di 

ridurre al minimo indispensabile l'immissione diretta nella rete di distribuzione. Inoltre è 

importante il completamento dell’ nstallaz one della rete di fontanelli di acqua di qualità 

sul territorio comunale. Riguardo il sistema di depurazione si continua a ricercare, in 

collaborazione con il Comune di Pisa, San Giuliano Terme e l’Autor tà Idrica Toscana, 

il superamento del depuratore di Vecchiano, per la costruzione di un depuratore di area 

più efficiente, anche ai fini della tutela ambientale del bacino del lago di Massaciuccoli. 
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 Illuminazione pubblica e gestione degli impianti termici ed elettrici. In questo 

settore è stato effettuato recentemente un forte investimento innovativo, che ha visto un 

ammodernamento ed un incremento dell'efficienza energetica del patrimonio comunale 

con impianti fotovoltaici, impianti a solare-termico, installazione di pompe di calore, 

estensione dell’ llum naz one pubblica e sostituzione del parco lampade con tecnica 

LED. Si ritiene necessario monitorare il rendimento di queste nuove tecnologie per 

proseguire in questa direzione, continuando con l’ nstallaz one di impianti che usano le 

energie alternative e materiali che consentono un risparmio di energia. Questa 

operazione ha come conseguenza principale la riduzione di consumo di fonti “non 

r nnovab l ” e la riduzione di emissioni di gas serra, elementi che favoriscono i 

cosiddetti “camb ament  climat c ”. 

 Trasporto Pubblico Locale. Il nostro territorio ha una conformazione particolare, 

stretto tra il fiume e le colline, ampio verso il mare: ciò rende indispensabile un 

confronto con tutte le altre amministrazioni e con il gestore del servizio al fine di 

raggiungere le soluzioni migliori e soddisfare le esigenze dell’ ntera cittadinanza. In 

generale, e oltre a quanto già detto, risulta prioritario ridurre il traffico sulla via 

Provinciale a partire dalla soluzione dell’ ntersez one con il ponte di Pontasserchio. Con 

l’ n z o della attività del nuovo gestore si ritiene utile monitorare con attenzione il nuovo 

servizio, verificando l’effett va corrispondenza di quanto effettuato con la carta dei 

servizi. Di particolare interesse è una specifica progettualità che affronti questi punti: 

 l’ospedale di Cisanello: realizzare un collegamento diretto per facilitare l'accesso a 

tale importante presidio sanitario senza il ricorso al mezzo privato; 

 Marina di Vecchiano: migliorare il servizio durante la stagione balneare; 

 Zona Industriale: estendere il servizio anche a questa parte del territorio 

compatibilmente con le esigenze delle varie aziende presenti; 

 Via dei Pini a Migliarino: arrivare a dotare anche quella parte del territorio 

comunale di un servizio di trasporto pubblico per garantire i residenti ma anche per 

dare un impulso al turismo. 

Infine, ci impegneremo ad aprire un tavolo con le Istituzioni preposte per valutare la 

poss b l tà d  un r uso della staz one ferrov ar a d  M gl ar no, anc e d  nuovo come 

staz one per  l trasporto su rota a se poss b le,  al f ne d  fac l tare la mob l tà de  

pendolar  e  l collegamento con le altre realtà urbane, e al contempo migliorando 

l’ mpatto ambientale.  

 Servizio cimiteriale. Il livello di questo servizio è sempre stato ritenuto buono dai 

cittadini: decoro degli ambienti e sensibilità del personale addetto alla custodia sono 

sempre stati apprezzati. E’ necessario continuare mantenere il servizio su questo livello, 

cercando di investire di più nelle manutenzioni degli ambienti, anche in modo 

preventivo.  

 Lotta al randagismo: Da circa 10 anni è entrato in funzione il canile sanitario 

intercomunale, un esempio di gestione associata e funzionale tra comuni limitrofi 

dell’area Pisana e in questa legislatura è stato costruito il canile rifugio, nella parte 

adiacente al canile sanitario. Nelle prossima legislatura ci impegneremo per affidarne la 

gestione e implementare i sevizi offerti dalla struttura, tra cui lo “sportello degli 

an mal ” per rispondere a qualsiasi domanda ai cittadini su questo tema, e il “pronto 

 ntervento” per avere una disponibilità continua dei gestori del canile. Continueremo la 

collaborazione con le associazioni animaliste ed anche con i singoli cittadini che talvolta 

si adoperano per segnalare casi di maltrattamento animale e partecipano alla 

ricollocazione degli animali che possono trovarsi abbandonati sul territorio. Riguardo la 

frequentazione dell’aren le da parte dei cani si intende continuare con la 
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regolamentazione della fruizione, in modo che i cani possono sostare e passeggiare 

anche sull’aren le vecchianese, con aree riservate alla sosta ed altre al passeggio e alla 

sgambatura. Alle strutture presenti sull’aren le lasceremo libera scelta, come prevede la 

legge regionale. In tema di specie animali che frequentano le stesse aree dell’uomo, da 

un punto di vista generale, saranno effettuati dei continui monitoraggi, sia per garantire 

un adeguato controllo, come ad esempio le colonie feline, sia per garantire una sicurezza 

sanitaria, come ad esempio ratti o colombi. 

3) Pianificazione e tutela ambientale 

Occorre in via prioritaria adeguare il regolamento urbanistico e contemporaneamente 

verificare i livelli di pericolosità previsti nel Piano di Assetto Idrogeologico, alla luce degli 

interventi di rafforzamento arginale. Questa previsione effettuata dall’Autor tà di bacino del 

Serchio, divenuta essenziale per la pianificazione territoriali vecchianese, di fatto impedisce 

anche interventi di minima entità nella maggior parte del territorio comunale, dalla Zona 

Industriale all’ nterno dei centri abitati. 

Vecchiano è il Comune del Parco, sempre in questo settore è altrettanto indispensabile 

adeguare lo strumento urbanistico del territorio compreso all’ nterno del Parco, al fine di 

verificare l’attuale praticabilità delle vecchie previsioni non attuate nel “PTC Cervellat ”, 

attraverso un percorso partecipato, a partire dal principio di conservazione della natura che ci ha 

permesso di tutelare fino ad oggi questo immenso patrimonio naturale. 

Riguardo gli attuali progetti sul territorio Vecchianese, che coinvolgono la pianificazione e 

la tutela dell’amb ente, in particolare la modifica del tracciato dell’elettrodotto sul Monte 

Pisano, la grande derivazione del fiume Serchio e la messa in sicurezza della cava di San 

Frediano, occorre affrontarli senza preconcetti, seguendo la stessa linea adottata dall’attuale 

Amministrazione Comunale. In particolare devono essere valutati con la massima serietà e 

determinazione, tenendo sempre presente che in ogni momento l’Amm n straz one Comunale 

deve agire nel rispetto delle regole e nell’ nteresse di tutta la collettività, facendo emergere 

eventuali vantaggi che ne potrebbero derivare ma anche eventuali rischi connessi alla loro 

realizzazione, che potrebbero mettere a rischio il territorio, le sue risorse ed i suoi abitanti. In 

particolare riguardo la grande derivazione si mantiene una posizione fortemente critica in 

quanto non è ancora garantita l’assenza di effetti negativi sul Serchio; inoltre considerate le 

ingenti risorse necessarie per la realizzazione si ritiene non sufficiente valutare l’eff cac a 

dell’opera solo dopo la sua realizzazione. 

Per quanto riguarda i due Poligoni di Tiro presenti sul territorio comunale è necessario 

continuare l’az one politico-amministrativa per una loro chiusura definitiva a partire dal 

poligono presente a Marina di Vecchiano.  

L’amb ente   un bene prezioso e delicato che dobbiamo tutelare e proteggere per le 

generaz on  future  c   verrà dopo d  no   a  l d r tto d  godere d’un amb ente salubre e  l dovere 

d  salvaguardare gl  ecos stem  del Parco.  n modo analogo,  l paesagg o   un elemento centrale 

per la qualità della vita delle popolaz on   la campagna, la coll na,  l mare, la bon f ca e 

c ascuna fraz one, fanno tutt  parte del nostro v vere quot d ano e sono  l frutto del lavoro 

m llenar o d  donne e uom n   per questo mot vo   indispensabile mantenere una pianificazione 

territoriale che rispecchi l’ dent tà  del nostro paesaggio e la arricchisca a partire dalle proprie 

peculiarità storiche e culturali. 
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4) Partecipazione, trasparenza e comunicazione 

Comunicazione e trasparenza. Con l’avvento di internet la comunicazione si è evoluta 

moltissimo e sono sempre in aumento gli utenti che accedono alle informazioni tramite la rete. 

Si rende pertanto necessario adottare un piano di comunicazione che parte da un sito web 

comunale che consenta di accedere facilmente a tutte le informazioni possibili. Il piano deve 

ricercare soluzioni anche per tutte quelle persone che non usano questo canale. Per favorire la 

diffusione dell’ nformaz one via web è necessario lavorare, anche in collaborazione con le 

realtà sociali del territorio, per arrivare a dotare ogni frazione di un punto wi-fi gratuito, come è 

già stato realizzato nello spazio culturale “Anton o Tabucc  ” di Vecchiano. Riguardo la 

diffusione sul territorio comunale dell’ADSL occorre precisare che tutte e cinque le frazioni e 

la Zona Industriale ne sono dotate, e non esiste “d g tal d v de” sul territorio. Per il futuro sarà 

necessario lavorare con i gestori dei servizi per far arrivare sul territorio la rete in fibra ottica di 

nuova generazione Next Generation Access Network (NGAN), che oggi permette agli utenti di 

scaricare e inviare dati più velocemente rispetto alle tecnologie precedenti. In particolare ci 

adopereremo per portare nelle case dei vecchianesi la banda ultralarga, un sistema molto più 

efficiente della banda larga con la soluzione tecnica FTTCab (Fiber To The Cabinet), cioè il 

cavo di fibra ottica che adesso arriva alla centrale telefonica, sarà steso e cablato fino ad ogni 

singola strada delle frazioni. 

Partecipazione. Dopo una prima sperimentazione dello strumento dei consigli di frazione, 

una esperienza che ha coinvolto un certo numero di cittadini, avvicinandoli alla vita politico- 

amministrativa del comune ed ai processi decisionali, cercando di spiegarne le dinamiche e le 

problematiche, si rende necessario effettuare prima di una ripartenza una verifica di check up ed 

attuare eventuali correttivi. 

Avvicinare amministrazione e cittadini, rendere più trasparente l’az one amministrativa, 

comunicare più comprensibilmente le scelte, sono tutti fattori centrali per intensificare la 

partecipazione della cittadinanza. In particolare, le scelte amministrative fondamentali 

dovranno avvalersi di una comunicazione efficace e dell’ nd spensab le confronto con la 

cittadinanza in un’ott ca di ascolto e collaborazione paritaria. Siamo convinti che le decisioni 

migliori per tutti siano proprio quelle che vengono prese attraverso gli strumenti di confronto 

democratico e di condivisione con la cittadinanza. Solo la collaborazione e la condivisione tra 

amministrazione, istituzioni, associazionismo e cittadinanza, possono ricreare quel legame 

sociale messo in crisi da un individualismo sempre più diffuso. Ecco che, tra le molte azioni, si 

dovrà proseguire l’att v tà dei Consigli di Frazione cercando di migliorarla e svilupparla 

ulteriormente, ma anche verificare la possibilità che Sindaco e Assessori possano interfacciarsi 

con i cittadini direttamente nelle frazioni. 

5) Turismo 

Lo sviluppo economico del territorio vecchianese per il suo paesaggio, le bellezze che vi 

sono al suo interno e le tradizioni locali, deve obbligatoriamente fare leva sulla risorsa turistica. 

La natura, la storia, l’arc eolog a e le tradizioni gastronomiche e artigianali possono contribuire 

ad attirare turisti a Vecchiano. Si ritiene utile, quindi, mantenere e sviluppare la rete di contatti 

che si sono formati nel tempo con i Comuni limitrofi, le reti di impresa che operano nel turismo 

e il mondo dell’assoc az on smo, al fine di creare pacchetti per i turisti capaci di aumentare 

l’attraz one e la permanenza sul territorio, valorizzando le differenze e le specificità che da 

sempre ci hanno contraddistinto 

Il Parco, le sue aree umide e quelle agricole, i boschi e gli arenili, sono il  volano per il 

turismo, in continuità con quanto fatto fino ad ora col modello Marina di Vecchiano, nel pieno 
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rispetto dei vincoli ma anche delle previsioni di sviluppo ad ora non ancora attuate del Piano di 

Gestione. 

Infine il momento della Fiera di Primavera può essere un catalizzatore turistico e valorizzare 

tutte le realtà economiche locali, a partire dal mondo dell’agr coltura. Occorre proseguire in 

questa direzione sviluppando sempre di più questo evento, che dovrà continuare a coinvolgere 

anche il mondo del volontariato.  

Tra le azioni promozionali merita riconfermare quanto fatto di positivo fino ad ora, 

proseguendo con iniziative dedicate alla riscoperta del territorio sul modello di esperienze come 

l’ t nerar o in Primavera sulle colline di Vecchiano, quello in autunno su quelle di Filettole e la 

manifestazione “walk ng Vecc  ano”, a Marina di Vecchiano. Il nostro obbiettivo è inoltre 

quello di far vivere il nostro territorio di turismo sportivo in bassa stagione. In questo settore 

l’amm n straz one si propone di venire incontro alle esigenze delle guide ambientali, 

escursionistiche, turistiche e delle associazioni di promozione, promuovendone la crescita a 

vantaggio del turismo locale. Lavoreremo anche per la destagionalizzazione dei flussi e 

l’ ncremento della permanenza media dei turisti sul territorio, senza applicare la tassa di 

soggiorno, per non gravare sugli operatori economici. Per la realizzazione di eventi di 

promozione turistica sarà fondamentale un rinnovato e rafforzato ruolo della Consulta del 

Turismo per individuare le strategie economiche da assumere.  

Nella prossima legislatura ci candid amo per r lanc are la Strada dell’ l o, voluta da  

Comun  d   ut , Calc , San   ul ano Terme, Vecc  ano e V cop sano, e  l protocollo con   

Comun  d  Lucca e Capannor  per la valor zzaz one tur st ca del Monte P sano, segnal  della 

r nnovata volontà di sinergia per la creazione di un modello di turismo che sappia imporsi come 

protagonista nel panorama dell’offerta turistica della Toscana, rivolgendosi ai mercati 

internazionali. Parimenti lavoreremo per dare corpo ad un’asp raz one fortemente sentita dalla 

cittadinanza, quella di tornare a fruire della sponda vecchianese del Lago di Massaciuccoli, 

anche attraverso il completamento della pista ciclopedonale “Pucc n ”, la quale riporterebbe 

l’area ad essere vissuta da tutti, diventando un punto di collegamento per l’organ zzaz one di 

escursioni, turismo ambientale e gite scolastiche.  

6) Agricoltura 

La maggior parte del territorio vecchianese ha una vocazione agricola, e gli agricoltori, con 

la conduzione sostenibile dei terreni e la loro presenza continua sul territorio, sono i primi di-

fensori dell’amb ente ed i primi adinviare segnalazioni di problematiche nelle ampie campagne 

vecchianesi.  

In questo settore si ritiene indispensabile continuare a collaborare con tutte le realtà agricole 

presenti, al fine di incentivare questa attività ad oggi praticata da un numero sempre più limitato 

di persone, sia per quanto riguarda la produzione sia per quanto concerne forme di accoglienza 

come l’Agr tur smo.  

Manterremo sempre efficiente la ricca rete stradale campestre, al fine di favorire gli 

spostamenti all’ nterno della campagna. Lavoreremo per il coinvolgimento della comunità 

scientifica nello sperimentare nuove forme di coltivazione, in particolare biologiche. Per 

sostenere il reddito delle aziende agricole potrà essere redatto anche uno specifico accordo, in 

modo da coinvolgerle in interventi di manutenzione del territorio e della viabilità poderale.  

È finalità di Insieme per Vecchiano concorrere a sviluppare un rapporto a Km zero fra i 

produttori, i consumatori e le rivendite dei prodotti agricoli presenti sul territorio anche 

sostenendo la nascita di un mercato contadino, magari itinerante nelle frazioni in accordo con le 

associazioni agricole.  
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 n’attenz one part colare mer tano le nostre coll ne, con   loro murett  a secco   l cu  

manten mento   un bene collettivo) con le coltivazioni presenti (Olivo prima di tutto) e con la 

regimazione delle acque. Si ritiene necessario adoperarsi per favorire la coltivazione collinare, 

anche per quanto riguarda i terreni incolti o in stato di abbandono, in modo da agire sia in tema 

di tutela del territorio, sia riguardo la creazioni di posti di lavoro. Non dobb amo  nfatt  

d ment care l’ mportanza d  una cultura contad na del saper fare, da persegu re con cors  d  

formaz one per manutenere   murett  a secco, agrotecn ca e s lv coltura.  uesto consent rà 

anche di prevenire eventuali mancanze nella regimazione delle acque, nella sistemazione dei 

versanti per la prevenzione di incendi, tutte cause, tutte cause che ultimamente hanno creato 

fenomeni di dissesto idrogeologico in varie zone dell’ tal a collinare e non solo.  

7) Caccia 

Il principio che guida questo settore   quello d  eserc tare sul terr tor o una att v tà venatoria 

sostenibile. Durante la prossima legislatura continueremo a confrontarci direttamente con le 

associazioni venatorie, agricole e ambientaliste, oltre che con l’Amb to Territoriale di Caccia e 

l’Ente Parco per la gestione venatoria sul territorio di Vecchiano con questo scopo principale. 

Alle associazioni garantiremo l’uso gratuito di un locale per potersi riunire periodicamente e 

confrontarsi.  

Collaboreremo con il Consorzio di Bonifica Toscana Nord, controllando che sia effettuata 

particolare attenzione alla salvaguardia dell’av fauna selvatica durante il periodo riproduttivo, 

nel momento degli sfalci delle erbe dei canali e dei fossi di competenza. l’Attuale piano 

faunistico prevede una grande ed unica Zona di Rispetto Venatorio: collaboreremo con ATC, 

associazioni agricole e venatorie per realizzare dei miglioramenti ambientali e incrementare le 

popolazioni di fauna selvatica.  

Lavoreremo con le associazioni venatorie, agricole e ambientaliste per la realizzazione di 

una giornata dedicata alla pulizia manuale dei fossi della bonifica, talvolta oggetto di abbandoni 

incontrollati di rifiuti, per tutelare l’amb ente e favorire la nidificazione dell’av fauna 

all’ nterno del parco 

Per quanto riguarda  l calendar o venator o c  confronteremo con le assoc az on  per red gere 

opportune osservaz on  r guardo le spec e oggetto d  prel evo ed   per od  d  att v tà. 

Continueremo inoltre a chiedere una verifica approfondita del numero di cacciatori che 

eserc tano l’att v tà sul terr tor o vecc  anese e l  nd ce d  dens tà venatoria che ne segue.  

8) Sport 

La pratica dello sport viene effettuata da un numero sempre maggiore di cittadini, sia 

bambini che adulti. Le motivazioni sono da ricercare in una sensibil zzaz one crescente dal 

punto d  v sta generale  lo sport   s non mo d  benessere ad ogn  età, contr bu sce a mantenere 

san  da un punto d  v sta f s co ed   propedeutico alla corretta formazione fisica, oltre che 

sociale, dei giovani. Nel Comune di Vecchiano, sebbene siano presenti diversi tipi di strutture 

pubbliche, per alcune discipline gli impianti non sono sufficienti e alcuni atleti per allenarsi e 

seguire i corsi sono costretti ad uscire dal comune. Per questo si ritiene importante collaborare 

con le soc età sportive, gli enti di promozione sportiva e il CONI per migliorare l’ mp ant st ca 

locale, sia con interventi di ammodernamento sia con operazioni di ampliamento, in modo da 

contrastare questo fenomeno. Riguardo la ricreazione sportiva si ritiene utile individuare 

un’area idonea per attrezzarla con un adeguato “percorso v ta”.  

Riguardo la gestione degli impianti tramite le associazioni sportive locali, occorre 

evidenziare che negli anni ha dato frutti positivi: le strutture sono state mantenute in modo 
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efficiente ed hanno ospitato un numero cospicuo di attività, coinvolgendo un ampio numero di 

atleti di tutte le età. Nella prossima legislatura si ritiene utile continuare nella gestione degli 

impianti con questo metodo, seguendo da vicino le società per aiutarle alla risoluzione di 

eventuali problematiche. 

La sperimentazione di parziale fusione volontaria di due società, ha dato un esito 

estremamente positivo, con la vittoria del campionato da parte nella neonata formazione. Si 

ritiene strategico accompagnare le società stesse in un percorso volontario per approfondire le 

possibilità di fusione, per verificarne la fattibilità e gli eventuali vantaggi, sia in fatto di 

economicità, sia in tema di ottimizzazione di fruizione degli impianti.  

A Vecchiano si sta affermando una nuova importante attività sportiva, che coinvolge anche 

il mondo agricolo e culturale: molti cittadini stanno allevando cavalli da passeggio, da rodeo e 

altre discipline. Questa attività necessita di una regolamentazione che tenga presente le nuove 

necessità che uniscono sport, cultura, agricoltura, muovendone una economia.  

La realtà sportiva vecchianese è assai composita e richiederà costantemente una forte 

capacità di ascolto e di mediazione per individuare le soluzioni più opportune soprattutto per 

quanto riguarda la gestione degli spazi di pratica sportiva. 

È indispensabile tener presente che lo sport può rappresentare un veicolo di valori e 

comportamenti positivi per la crescita del benessere collettivo: si intensificano i rapporti sociali, 

anche tra generazioni, si apprende il rispetto delle regole e la condivisione delle difficoltà in 

gruppo, si incoraggia l’ nclus one sociale al di là delle differenze di genere, di ceto, di etnie. 

9) Cultura 

Con la riapertura del teatro Olimpia e la realizzazione dell’arena per gli spettacoli estivi la 

rassegna degli eventi culturali a Vecchiano ha visto una partecipazione sempre in aumento; la  

gestione diretta del Comune ha dato frutti positivi e pertanto si ritiene opportuno proseguire con 

questo metodo. Per far crescere sempre di più questi eventi e la presenza di pubblico è 

necessario pianificarne in modo sempre più efficace il calendario, attraverso il metodo della 

partecipazione, coinvolgendo attivamente l’assoc az on smo locale, con particolare attenzione 

alle associazioni culturali; in questo senso si ritiene necessario rafforzare la Consulta del teatro, 

in modo da renderla maggiormente protagonista nella programmazione.  

Con l’acqu sto dell’ mmob le della famiglia dello scrittore di fama mondiale Antonio 

Tabucchi, scomparso nel 2012, che si trova proprio a fianco del Palazzo Comunale, si rende 

necessario realizzare un progetto di ristrutturazione e impiego. La destinazione più naturale da 

approfondire è quella di farlo diventare un museo e un centro culturale. Lo scrittore negli anni 

passati aveva contribuito alla crescita della biblioteca comunale donando un fondo composto da 

numerosi libri, e potrebbe essere logico trasferire proprio in questa nuova sede la biblioteca 

comunale e l’ ntero fondo Tabucchi, con l’ dea di far divenire questo luogo sia un centro 

culturale per i frequentatori della biblioteca, sia un punto di riferimento per studenti e 

ricercatori, in collegamento con la vicina Università di Pisa. Per raggiungere e 

contemporaneamente affinare questo ambizioso obbiettivo occorrono però finanziamenti esterni 

da ricercare in questa legislatura, avendo già impegnato risorse comunali per l’acqu sto. 

 n appuntamento culturale da sv luppare, facendolo crescere sempre d  p   anno per anno, 

riguarda le iniziative pubbliche in cui viene ricordata la figura di Tabucchi. Si tratta di iniziative 

di elevato valore che hanno offerto sia ai nostri ragazzi delle scuole medie che ad un pubblico 

ampio convegni, mostre, spettacoli teatrali e cinematograf c . S  r t ene strateg co prosegu re  n 

questa att v tà dando s stemat c tà agli interventi nelle scuole e per la cittadinanza, proseguendo 

l’esper enza del comitato promotore delle iniziative, nel quale a titolo completamente gratuito 
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partecipano scrittori e amici dello scrittore, per tenere viva la memoria e far conoscere 

sempre p   la sua multiforme opera creativa, ma anche come elemento attrattivo da un punto di 

vista turistico. 

La cultura è il principale investimento per la costruzione di una comunità più giusta, solidale 

e consapevole. Occorre proseguire sulla strada della condivisione e della sussidiarietà 

collaborando con il ricco campo delle associazioni e del volontariato, con l’ob ett vo di 

stimolare sempre l’arr cc  mento sociale della nostra comunità. 

Estate vecchianese: una tradizione, quella di proporre eventi che allietino le serate estive 

della nostra comunità, che ha riscosso negli ultimi anni un notevole successo di pubblico e di 

gradimento. E’ stata l’occas one per portare sul nostro territorio nuove proposte culturali, dal 

teatro contemporaneo all’opera, dagli incontri con gli autori agli spettacoli per i più piccoli, che 

ci ha permesso di aprire una piccola comunità all’esterno. Su questo piano ancora molto 

possiamo fare, consolidando rapporti con i gruppi artistici attivi sulla Regione, mettendo a 

disposizione i nostri spazi a proposte culturali di giovani ragazzi, garantendo un’attenz one 

peculiare a tutte le iniziative. Sicuramente dobbiamo garantire, per ognuna delle iniziative, una 

pubblicizzazione più ampia, di modo da coinvolgere tutta la cittadinanza; impegnarci a 

coordinare tutte le attività culturali secondo un calendario che possa garantire a tutte visibilità e 

partecipazione;  supportare la realizzazione delle stesse, pur nei limiti di un’amm n straz one 

comunale, davanti alle grandi difficoltà che affronta chi si trovi oggi a far cultura in Italia. 

L’Amm n straz one comunale deve continuare ad impegnarsi nella programmazione congiunta 

col volontariato locale degli eventi presso lo spazio culturale Tabucchi. E’ indispensabile 

impegnarsi a far rivivere spazi e luoghi che sono tornati ad essere centri di incontro e di 

scambio di conoscenza.  Nonostante i continui mancati finanziamenti da parte dello stato 

centrale, non abbiamo operato tagli al settore culturale e siamo riusciti in questi anni a 

mantenere gratuite tutte le iniziative dell’Estate vecchianese, compresa l’ades one al Festival 

Giorgio Gaber che negli ultimi due anni ha promosso l’ mmag ne del nostro territorio ben oltre 

i confini provinciali, facendo scoprire a tanti le meraviglie nascoste a Marina di Vecchiano. Il 

nostro mare, la nostra spiaggia sono stati lo scenario suggestivo che ha fatto da sfondo a molte 

altre iniziative culturali, tutte scelte mantenendo fermo il criterio di buon gusto e semplicità, in 

modo da sposarsi con l’un c tà dell’amb ente circostante nel rispetto della natura e della 

presenza di un sito entro i confini del Parco naturale. Lavoreremo per valorizzarla 

ulteriormente. Accanto alle varie iniziative, vogliamo portare avanti le aperture straordinarie 

della nostra biblioteca, intensificare gli incontri dei laboratori didattici serali per bambini (per 

una continuità Scuola - Casa - Paese che tenga più stretti i nostri piccoli cittadini alla loro 

comunità) e impegnarci nella promozione della lettura, attraverso il progetto “ as  della 

Lettura”, il quale, dopo una prima fase di stallo che ha richiesto alcune riconsiderazioni, potrà 

da oggi raggiungere risultati notevoli, presentando ancora nuovi libri e nuovi autori.  Sarà 

sicuramente interessante portare avanti le collaborazioni con case editrici emergenti, come già 

abbiamo potuto fare, per una migliore diffusione pubblicitaria degli eventi. 

La biblioteca: con  l trasfer mento della stessa nella casa natale d  Tabucc  , d venterà uno 

de  punt  cultural  p    mportant  del nostro Comune. Sarà concepita come centro di diffusione 

della cultura, per la formazione, per la conoscenza del terr tor o e per l’ ntegraz one. Sarà preso 

 n esame la poss b l tà d  fare cors  d  l ngua  tal ana per stran er , potenz are la collaboraz one 

con le scuole e le att v tà per   p   p ccol .  na parte della b bl oteca sarà dedicata a Tabucchi e 

le sue opere  cong untamente all’organ zzaz one d  event   n memor a dello scr ttore, sarà 

sv luppato  l tur smo culturale. Le altre part  del Centro Culturale saranno organ zzate  ns eme 

alle assoc az on  present  sul terr tor o. Sarà data continuazione al calendario di eventi promossi 

dalla passata amministrazione per quanto riguarda la Giornata della Memoria, la Festa della 

Toscana e Ottobre mese del libro.  
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10) Volontariato 

Il volontariato è la vera ricchezza di questo territorio, persone, mondi, luoghi, energie, storie, 

impegno che fanno di questa fitta rete un vero patrimonio di cui andare fieri. Questa ricchezza 

ci permette di avere ancora una comunità ricca di iniziative e di servizi in ogni ambito della vita 

delle persona dallo sport alla cultura all'intrattenimento per questo motivo riteniamo 

fondamentale continuare a sostenere ed a collaborare con la fitta rete delle associazioni di 

volontariato che nel tempo si sono consolidate sul territorio, coinvolgendole nella formazione 

dei processi decisionali e nella gestione delle attività per le quali hanno acquisito ormai una 

vera professionalità.  

Le attività che effettuano nei diversi settori: culturale, sportivo, sociale, sanitario, protezione 

civile e tutela del territorio, devono essere conosciute di più dalla popolazione e dagli alunni 

dell’ st tuto Comprensivo “Settesold ”. Si ritiene quindi necessario confermare un 

appuntamento annuale, dove le associazioni si esibiscono pubblicamente per far conoscere le 

loro attività e gli scopi sociali, in modo da poter attrarre nuovi soci che intendono impiegare in 

questo modo il loro tempo libero. Si ritiene altresì necessario individuare un momento analogo 

anche all’ nterno della scuola per sensibilizzare anche le nuove generazione al mondo del terzo 

settore vecchianese. I cambiamenti demografici, con il progressivo invecchiamento della 

popolazione, i fenomeni legati al disagio dei giovani, che stentano a trovare lavoro e che spesso 

si ripiegano su sé stessi, sono due emergenze del nostro attuale sistema sociale. Ad essi si 

aggiungono le modificazioni indotte dalla presenza sempre più numerosa di cittadini stranieri, 

che vivono e lavorano nella nostra comunità. Essi richiedono un’attenz one particolare 

attraverso un’offerta mirata di servizi e di progetti specifici. Sostenere la libera creatività dei 

giovani e dare loro occasioni di svago necessita di trovare momenti di conciliazione e di 

condivisione con il resto della popolazione. La nuova amministrazione si farà carico di trovare 

occasioni per conciliare la possibilità per i giovani di organizzare attività e spettacoli nel 

rispetto delle esigenze e della quiete pubblica. Da questo punto di vista la prossima 

amministrazione dedicherà alla partecipazione anche dei giovani una particolare attenzione, con 

la costituzione e rilancio dell’esper enza dalla consulta dei giovani, in raccordo con la consulta 

provinciale. 

Festa del volontariato: capitolo a parte merita la Festa del volontariato vecchianese: 

lavoreremo per potenziarla in quanto ha un importante ruolo di sensibilizzazione, conoscenza e 

scambio di buone pratiche in seno alla nostra comunità. Insisteremo per farle mantenere la 

caratteristica di momento di festa per favorire la partecipazione di famiglie, offrendo ad esse 

approfondimenti su varie tematiche care alla Consulta del volontariato: il rischio devianza nei 

giovani, il tema dell’ nvecc  amento attivo con l’ dea di inviare lettere alle persone over 60 

sensibilizzandole ad una loro presenza nelle attività di volontariato presenti sul territorio, la 

tematica dell’ mportanza della riforma del terzo settore e anche l’emergenza migranti. La 

caratterizzeremo anche come momento per raccolte fondi da destinare alle emergenze per le 

persone in difficoltà. 

Convenzioni: nostro obiettivo sarà quello di mantenere in essere le convenzioni con le varie 

associazioni di volontariato per l’uso delle sedi e nei limiti delle risorse disponibili 

l’attr buz one di un contributo annuo a sostegno delle attività svolte che abbiano ricadute 

positive per la collettività. 
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11) Zona Industriale e lavoro 

Nostro obbiettivo è potenziare la Zona Industriale di Migliarino attraverso investimenti 

m rat  all’attratt v tà dell’area per coinvolgere nuovi interventi industriali di qualità, 

possibilmente anche legati al modo agricolo locale. Insieme alla viabilità da migliorare, sia 

quella interna che della Via Traversagna, si ritiene importante un’adeguata illuminazione 

pubbl ca e l’ nser mento d  v deosorvegl anza come nel resto del Comune. Contestualmente, s  

dovrà prevedere uno sportello di supporto al quale si possono rivolgere le attività che intendano 

insediarsi nell’area. 

Seppure le notizie che giungono attraverso i principali media affermino di essere in una fase 

di timida ripresa dalla crisi o, quanto meno, che si stia concludendo la fase recessiva, i segnali 

che sta dando il territorio in termini di occupazione e tenuta economica non confortano. In 

questa legislatura ci impegneremo per contenere al massimo le tariffe e ascolteremo con 

attenzione le aziende e i lavoratori: ci muoveremo insieme ad esse per superare i momenti di 

crisi, favorendo concertazioni e dialoghi volti a ricercare soluzioni per la salvaguardia 

occupazionale e della produzione. 

Prosegu remo nel percorso  ntrapreso dall’attuale amm n straz one rafforzando le s nerg e 

con le assoc az on  c e s  occupano d  promoz one delle att v tà produttive locali, a partire dal 

Centro Commerciale Naturale, che ha svolto e sta svolgendo un ruolo suss d ar o alle att v tà 

dell’Amm n straz one per le pol t c e d  promoz one e valor zzaz one del commerc o d  

v c nato. Controlleremo per od camente l’eff c enza della segnalet ca ded cata alle att v tà 

economiche insediate nel nostro territorio, recentemente pianificata con un buon lavoro della 

struttura comunale e una buona programmazione politica.. 

12) La moderazione tariffaria 

La moderaz one delle tar ffe   una caratteristica che ha sempre contraddistinto la coalizione 

INSIEME per VECCHIANO. Nonostante i Governi Centrali, in questi anni, abbiano ridotto 

l’autonom a impositiva e i trasferimenti agli Enti Locali, la virtuosa amministrazione di 

Vecchiano è riuscita a mantenere una pressione fiscale e tariffaria relativamente ridotta 

prevedendo sempre agevolazioni per le fasce più deboli dei cittadini e le attività produttive. Dal 

2016 inoltre sono state previste aliquote IRPEF differenziate in base alle fasce di reddito, 

mantenendo la soglia di esenzione per i redditi inferiori a diecimila euro. A questo si 

aggiungono l’el m naz one della TASI anche sulla prima casa e dell’ M  sui terreni agricoli. il 

nostro obbiettivo in questo settore sarà quello di adoperarsi per mantenere o abbassare la 

fiscalità e contemporaneamente lavorare per combattere l’evas one fiscale mantenendo vivo il 

motto “pagare tutti per pagare meno”. 

Continueremo inoltre a perseguire con impegno la tutela delle fasce più deboli e le famiglie 

a basso reddito. 
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13) I candidati 

 

Candidato a Sindaco 

Angori Massimiliano nato a Pisa il 17.07.1967 
 

Candidati a consigliere comunale: 

Agostini Sara nata a Pisa il 09/12/1990 

Biondi Lara nata a Pisa il 05/10/1969 

Canarini Mina nata a Vecchiano il 29/03/1961 

Coli Biancamaria nata a Pisa il 31/05/1961 

Corti Emiliano nato a Pisa il 16/12/1970 

Del Zoppo Lorenzo nato a Pisa il 26/02/1984 

Fatticcioni Enzo nato a Crespina il 26/04/1947 

Giannotti Sara nata a Livorno il 7/11/1972 

Guerrucci Oriano nato a S/Giuliano Terme il 25/06/1957 

Lelli Andrea nato a Pisa il 14/07/1984 

Mattonai Alice nata a Lucca il 21/09/1983 

Muzzolon Tiziana nata a Latina il 27/12/1975 

Nicolini Michele nato a Pisa il 25/07/1976 

Panicucci Alberto nato a Vecchiano il 07/06/1963 

Paoletti Domenico nato a Biella il 22/04/1974 

Scalzini Ilaria nata a Pisa il 14/03/1992 
 


